

EE UU 464 denuncias por violación en coches de Uber **P25**

MÉXICO López Obrador gana poder en la Suprema Corte **P9**

BRASIL La carne de vaca se convierte en un lujo **P37**



Participantes en la manifestación por el clima celebrada ayer en Madrid. / ALVARO GARCÍA

Bolsonaro da refugio a 21.000 venezolanos en un día, el doble que desde 1997

NAIARA GALARRAGA, São Paulo
Brasil reconoció en un solo día a 21.432 venezolanos como refugiados. Se trata de una cifra inédita que supone el doble del total de los ciudadanos de esta nacionalidad a los que se había concedido asilo desde 1997. Cuando los Gobiernos de la región están endureciendo las condiciones para recibir a los miles de venezolanos que huyen de su país, el presidente Jair Bolsonaro se ha comprometido a asumir "la grave y generalizada violación de derechos humanos en Venezuela". **PÁGINA 8**

Una gran marcha exige en Madrid medidas urgentes contra la crisis climática

"Los líderes nos traicionan. Basta ya", clama la activista Greta Thunberg, gran protagonista de la protesta

M. PLANELLES / M. Á. MEDINA
N. MAHTANI, Madrid
El clamor contra el cambio climático reunió ayer en Madrid entre 25.000 y 35.000 personas, según cálculos de este periódico, que salieron a la calle para exigir medidas concretas a los casi 200 Gobiernos que negocian en la capital española acciones contra la crisis climática. La joven activis-

ta Greta Thunberg, tan asediada por la multitud que tuvo que hacer parte del recorrido en coche, denunció los escasos avances y pidió acción. "Los líderes nos es-

Una 'rockstar' en Madrid

PÁGINA 21

tán traicionando. Basta ya", dijo. "Queremos cambio, y no climático" o "De Madrid Central, al planeta central" fueron algunas de las pancartas que agitaron millares de personas. Lucieron también muchas contra el Gobierno de Sebastián Piñera en Chile, que inicialmente iba a acoger la cumbre, por la dura represión de las protestas. **PÁGINAS 20 A 24**

Un vídeo muestra las últimas horas de un joven guatemalteco

Una agonía grabada en la frontera de EE UU

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles
Carlos Hernández era un guatemalteco que cruzó de México a EE UU en mayo. Fue detenido y enviado a un centro de detención temporal. Seis días después, una enfermera le tomó la temperatura y le diagnosticó gripe. Hernández fue hallado muerto al día siguiente. Tenía 16 años. Un vídeo divulgado el jueves muestra las últimas horas de agonía del menor, y congresistas demócratas han denunciado que la crueldad contra inmigrantes en la frontera es deliberada por parte del Gobierno de Trump. **PÁGINA 8**

Un militar saudí mata a tiros a tres personas en una base naval de Florida

ANTONIA LABORDE, Washington
Un militar saudí mató ayer a tiros a tres personas en la Estación Aérea Naval de Pensacola (Florida), una base militar de Estados Unidos. El tirador, que también falleció abatido por la policía, era miembro del Ejército de Arabia Saudí que estaba siendo formado en la base estadounidense, centro estratégico de la aviación naval. Las autoridades, según la agencia Associated Press, investigaban anoche si el tiroteo fue un acto terrorista. **PÁGINA 7**

BABELIA

Peter Handke, el Nobel de la discordia

El premio reabre la vieja polémica de si se debe separar al creador de sus ideas políticas



La visita de los libros **Antonio Muñoz Molina**

Libros contra el cambio climático



EL PAÍS

Cuatro escritores hablan sobre sus países en la FIL

La literatura de los olvidados en América Latina

J. R. M. / D. M. P.
Guadalajara (México)
América Latina se ha echado a las calles. La ecuatoriana María Fernanda Ampuero, el colombiano Felipe Restrepo Pombo, la chilena Arelis Uribe y el boliviano Wilmer Urrelo analizan la convulsa situación que se vive en cada uno de sus países. **PÁGINAS 26 Y 27**